

トピックス

・ホームカミングデイ 2013 を開催 交流深めた 1 日

本学は 10 月 19 日、卒業生や地域の人を招いて大学に親しんでもらうイベント「ホームカミングデイ 2013」を開催し、訪れた約 1400 人と交流を深めました。

本学応援団総部が力強い演舞で来場者を歓迎。本学卒業生でフジテレビアナウンサーの山崎夕貴さんによるトークショーや洋画家・関野智子さんのアートギャラリー、グリーククラブのミニコンサート、うらじゃ連「楽鬼（らっき）」「笑輝（しょうき）」による演舞があり、来場者も一緒に踊るなど盛り上がりました。メイン会場の創立五十周年記念館周辺では、卒業生らによる模擬店や留学生と交流できる「カフェ&トーク」、学生メンバーが中心の「満月 BAR」といった出店のほか、ワンコイン健診ショップや各学部での公開講座やミニ同窓会など多彩な催しがあり、来場者は楽しそうに会場を回っていました。



当日の様子は、岡山大学公式 Facebook (<https://www.facebook.com/OkayamaUniversity>) からご覧いただけます。

参考 http://www.okayama-u.ac.jp/tp/news/news_id2878.html

・「ケンブリッジ・デイズ」特別講演を開催

学都岡山を目指す本学は 10 月 15 日、世界有数の名門大学である英・ケンブリッジ大学のジリアン・マーフィー教授を招き、創立五十周年記念館で「ケンブリッジ大学の教育と研究」と題して講演会を開催しました。

マーフィー教授は、ケンブリッジ大学の歴史や伝統、教育制度をはじめ、現代の大学に求められる機能について講演。「これまでどおり教育や学問の追求、最高レベルの研究を継続し、社会に貢献することが今日の大学の任務」と話し、学内外から参加した約 280 人は熱心に聞き入っていました。



16 日には、「ケンブリッジ・デイズ」関連行事として、分子生物学特別講義「Tumor Biology & Arthritis」を鹿田地区で実施。分子生物学分野でがんの研究を行うマーフィー教授と関節炎を研究する英・オックスフォード大学のナガセヒデキ教授が、医学部生らを対象に英語による講義を通訳なしで行いました。聴講した学生らは、世界を代表する研究者の講義に目を輝かせていました。

参考 http://www.okayama-u.ac.jp/tp/news/news_id2880.html

最近の大学の取組

・「岡山大学 Alumni (全学同窓会)」を設立 オール岡大で大学を支える

10 月 19 日、岡山大学の同窓生や在学学生、教職員に加え、岡山大学の知の営みに関与したすべての方々を構成員とする「岡山大学 Alumni (全学同窓会)」が設立されました。

今後、Alumni は全国へ支部組織を設置し、学部を超えた交流を推進。在学生向けの就職支援活動の強化やグローバル人材養成への協力、新規研究プロジェクトの獲得支援、岡山大学ならではのオンリーワンプロジェクトの発掘と推進などさまざまな事業を展開していく予定です。

Alumni については、広報誌「いちよう並木」70 号でも特集しています。

参考 http://www.okayama-u.ac.jp/tp/news/news_id2873.html

最近注目の研究

・オオムギ早生化の鍵遺伝子を発見

大学院環境生命科学研究所植物遺伝育種学分野の加藤謙司教授、西田英隆助教らの研究グループは、日本のオオムギ品種“早木曾 2 号”が有する早生性（早期に出穂・開花すること）の原因遺伝子が HvPhyC であることを世界で初めて明らかにしました。本研究成果は 2013 年 9 月 6 日、米国の植物科学のトップジャーナル『Plant Physiology』に掲載されました。

本報告の成果は世界のオオムギ育種に貢献するものと期待されており、既に本研究グループでも、早生遺伝子 HvPhyC を利用したオオムギ新品種の開発に着手しています。

参考 http://www.okayama-u.ac.jp/tp/release/release_id108.html

・母乳育児は子どもの肥満を予防する

大学院環境生命科学研究所人間生態学講座の山川路代研究員と頼藤貴志准教授、大学院医歯薬学総合研究科疫学・衛生学分野の土居弘幸教授らの研究グループは、乳児期の授乳とその後の子どもの肥満との関連を検討し、生まれてから母乳で育った子どものほうが、粉ミルクだけで育った子どもよりも、太り過ぎや肥満になるリスクが低いことを明らかにしました。本研究成果は 2013 年 8 月 12 日、アメリカ医師会の小児科領域雑誌『JAMA Pediatrics』オンライン版に掲載されました。

参考 http://www.okayama-u.ac.jp/tp/release/release_id99.html

学生の活躍

・ダンス部デュオチームが創作ダンスコンクールで特別賞を受賞

9 月 15、16 日、富山県で開催された少人数による創作ダンスコンクール「第 16 回アーティストック・ムーブメント・イン・トヤマ 2013」(ART.M) で本学ダンス部のデュオチーム「なぞみ」が特別賞を受賞しました。

作品タイトルは、『眩しさ、その向こう』。競技時間 4 分の中で、「なぞみ」の土屋望さん（工学部 3 年）と垣谷尚美さん（農学部 3 年）が、日常会話や踏切の音を背景に、“いなくなってしまった大切なひとの記憶”を繊細な動きで表現し、会場を魅了しました。

ART.M には全国の大学から 66 チームが参加し、本作品を含む 11 作品が表彰されました。また、本作品は、11 作品の中から 5 作品が選ばれる「座、高円寺ダンスアワード」の奨励作品にも認定。劇場の音響や舞台の専門スタッフのアドバイスを受け、来年 1 月に東京で再演します。

参考 http://www.okayama-u.ac.jp/tp/news/news_id2814.html



行事予定

- ・池田家文庫絵図展「開国と岡山藩」 11 月 4 日（月）～11 月 17 日（日） 岡山シティミュージアム
- ・金沢・熊本・岡山まちづくりシンポジウム 11 月 9 日（土）13:30～ 岡山大学創立 50 周年記念館

岡山大学は、以下のページでも情報を発信しています

- ・岡山大学公式ホームページ <http://www.okayama-u.ac.jp/>
- ・岡山大学 Facebook ページ <https://www.facebook.com/OkayamaUniversity>
- ・岡山大学 Twitter https://twitter.com/okayama_uni
- ・岡山大学チャンネル <https://www.youtube.com/user/okayamaunivpr/videos>

【お問合せ先】 岡山大学総務・企画部 企画・広報課

Tel : 086-251-7293, 7292 Mail : www-adm@adm.okayama-u.ac.jp